

vice de gynécologie laissé par Brennan à l'Hôpital Notre-Dame est le plus important du genre dans les hôpitaux catholiques de ce pays.

En plein succès, dans toute la force de la vie et de son immense talent, il est tombé au champ d'honneur, victime de son dévouement à l'œuvre de sa vie, œuvre qui restera pour perpétuer sa mémoire.

Brennan sera toujours l'une des figures les plus pures, les plus sympathiques, les plus brillantes, dans l'histoire de la médecine au Canada.

* * *

Il est d'usage en pareille occasion, pour le Président, de présenter à ses collègues un exposé concis des progrès réalisés au cours des dernières années dans la spécialité qui fait l'objet de la réunion.

La gynécologie, qui déjà a tant accompli pour le soulagement des misères et des infirmités de la femme, n'a pas ralenti sa marche progressive, et aujourd'hui nous pouvons encore applaudir à de nouvelles conquêtes scientifiques. Non seulement nous avons élargi le cadre des opérations possibles, mais encore, grâce à une connaissance plus parfaite de la pathologie, au perfectionnement de méthodes opératoires, nous avons pu grossir la proportion de nos succès chez des catégories de malades où nos aînés semblaient avoir atteint la mesure du possible.

Chez nous, Messieurs, ou les travailleurs ne manquent pourtant pas, nous n'avons pas que je sache à signaler de travaux originaux bien remarquables. Notre mérite semble s'être limité à suivre de près les progrès réalisés par les maîtres des grandes écoles Européennes en utilisant ces armes nouvelles et précieuses dans l'exécution de notre tâche, pour le plus grand bénéfice de nos chères malades.

Peu d'opérations pratiquées à l'étranger n'ont pas été heureusement tentées ici, et nos statistiques sont là pour démontrer que l'art difficile de la chirurgie est bien compris et avantageusement exercé par les gynécologues français d'Amérique.